

Pago anticipado.

Alcoy: un mes 1,50 pesetas—Trimes-  
re 4,50 id.—Fuera 5,25 id.—Extranje-  
ro 15 id.—Ultramar 8 id.—Recibe anun-  
cios y reclamos la Administracion.

Números sueltos 10 céntimos.

# EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

Pago anticipado  
Se suscribe en Alcoy, en la Administra-  
cion, calle del Mercado, 11 y 13, impren-  
ta á donde se dirigirá toda la correspon-  
decia.

Números atrasados, 25 céntos.

AÑO VI.

REDACCION.

Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

ALCOY, SABADO 16 DE JUNIO DE 1883

ADMINISTRACION.

Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

NÚM. 1,604



D. O. M.

## DON MODESTO FERRI JORDA

SOLTERO

Ha fallecido á la edad de 23 años

Sus desconsolados padres, abuelas, hermanos, tíos; tías, primos y demas parientes, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, suplican se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir al entierro que tendrá lugar á las 9 de la mañana de hoy en la parroquia de Santa Maria, de lo que recibirán favor.

El duelo en la iglesia.

Alcoy 16 Julio 1883

Alcoy 16 JUNIO 1883.

### La prensa regional.

Ante las influencias encontradas que se cruzan para el nombramiento de Alcalde de Alicante, *La Libertad* escribió un artículo encaminado á condenar que los gobiernos se impongan á la opinion pública.

En efecto; si la eleccion de alcalde de los pueblos fuera de la libre eleccion de los concejales, sobre ser mas acertada, pues que estos, por conveniencia propia, designarian á la persona que por su aptitud y por sus medios de fortuna, se considerara mas á propósito, reuniria mayor prestigio, porque deberia su eleccion á la voluntad de sus compaÑeros y no á un nombramiento mas ó menos legal, pero siempre absurdo.

Todos los pueblos están hoy en el mismo caso, esperando la designacion del que haya de regir sus destinos.

Infeliz llama *El Graduador* á *El Constitucional* en el epigrafe de su primer fondo y en el cuerpo del escrito le propina otros epitetos aun mas duros.

Consecuencias de tratar las cuestiones de mala manera.

«Las tarifas de ferro-carriles» Asi se titula el primer artículo de *El Eco*.

«La situacion del Sr. Sagasta» Rubro, como dira el colega, del segundo.

«Lo de Albalera» Denominacion de un tercer escrito.

Drama, comedia y sainete.

Porque la cuestion de los ferro-carriles tendrá un desenlace dramático, si Dios no lo remedia. La situacion de Sagasta terminará en *boda*, es decir como las comedias.

Y lo de Albalera se va convirtiendo en sainete, gracias á ciertas gracias de un gracioso colega.

Sobre esto último, nos hemos de permitir dar un consejo á *El Eco*: que no se preocupe de san-  
decas y no perderá el tiempo.

Podría aprovecharlo tambien *El Graduador*.

*La Union*, que en sus editoriales no nos ofrece materia, pues se ocupa de la muerte y entierro del propagandista democrata Fernando Garrido y de la situacion que atraviesa la prensa, nos proporciona en su seccion de crónica sueltos tan vivos como el siguiente:

«Ya que *La Libertad* no tiene consecuencia política ni carácter, tenga memoria al menos para no ponerse en ridiculo como lo está haciendo diariamente. Empleados públicos que han necesitado el destino para vivir, tiene en su redaccion el colega de las torpezas y de los apóstatas; y por lo tanto, no debiera escupir por el colmillo al expresarse de la manera que lo que hace ayer, sin venir á cuento. Porque nosotros lo que deseábamos ver rectificad era la noticia de que el director de *La Libertad* ha escrito pidiendo una entrevista, con quien nosotros, entendiendolo bien *La Libertad*, ya que parece hacerse el sueco, sino cualquiera que hubiese procedido como el colega lo ha hecho, no la hubiéramos pedido jamás.

¡Vive Dios, que el colega nos vá buscando l lengua!

Ya lo vé *La Libertad*: el diario zorrillista habla récio ¿Se acobardará el colega izquierdo?

Hemos tenido hoy un sentimiento. No recibir *El Constitucional*.

Vamos á soñarle á la noche.

### Armonia

entre el capital y el trabajo

I.

Terminaba el artículo publicado el dia 3 de mayo, ofreciendo concluir la demostracion del primer tema que me habia obligado á desarrollar. Hoy cumplo mi palabra.

Para hacer evidente que todas las extravagancias socialistas, comunistas, anarquistas y colectivistas, defendidas por los agitadores modernos, habian sido ensayadas y pretendidas por los antiguos, recorri ya, á grandes rasgos, todos los periodos y todos los paises, probando, de pasada, que las religiones habian alguna vez servido de pretexto, pero nunca de base á las doctrinas comunistas, que la vida contemplativa de los sábios en la India, de los compaÑeros y discipulos de Pitágoras en Italia, de los Essénios en la Judea, de los monges en el mundo cristiano, como la del solitario de la Tebaida, y la de sus imitadores los sectarios de Juan Huss, los hermanos Moravios, no podia tomarse como argumento á favor de principios planteados como consecuencia de aquella vida, no como su base y fundamento.

He rebasado, pues, los siglos del cristianismo y ya no hallaré nada nuevo en materia de organizacion social.

Copiando á los antiguos, templando ó exagerando algo de la doctrina ó la totalidad de esta, predica y combate Múncer por la comunidad de bienes:

Escribe Stork sus doce artículos socialista: «Sucumben Amsterdam y Munster á la pesadumbre de los vicios engendrados por el comunismo»:

Tomás Moro traza su *Isla de la utopia*, rapso-  
dia tímida, aunque bella, de las teorías de Piaton:

«Escribe Campanella su *Ciudad del Sol*, con mas atrevimiento, si bien con menos gallardia:

Dicta Morelly el *Código de la naturaleza*, intentando plagiar á los Moravios en la moralidad de los hechos y en la comudidad de las casas:

Publica Mully sus *Dudas sobre el órden natural y esencial de las sociedades*.

Rousseau elabora su *Contrato social*; Diderot el *Suplemento al viaje de Bougainville*; Necker el *comercio de granos*; Brissol-Warville hace las *investigaciones filosoficas sobre la propiedad y el robo* para arrepentirse despues y morir con Vergniud defendiendo el individualismo:

Sueñen Malthus, Saint-Just, Babent, Orren, San Simon, Feuvrier, Cabet, Luis Blanc, Proudhon y Leroux cuanto habian imaginado sus antecesores.

Vienen mas tarde los hombres de la Comuna, los colectivistas, los anarquistas actuales:

Lo que no viene ni vendrá es un pensamiento nuevo, ni una teoria viable, ni una idea comunista y moral con carácter de permanencia.

Que todo debe ser comun; que solo las cosas de bien serio; sobre estos dos polos ha girado, gira y girará el mundo comunista, llegando desde el idealismo mas puro, al materialismo mas grosero desde la apoteosis del espíritu, hasta la deificacion de la brutalidad.

Para evitar la ineficacia de sus doctrinas los comunistas limitarán la poblacion consumidora; los mas piadosos por medio del destierro; medio egoista que circunscribe el disfrute del bien, si el bien se produjera con esa forzada nivelacion; á la comarca que la pone en ejercicio; medio producto de la irreflexion, puesto que si todas las comarcas lo ejerciesen, se produciria un oleaje perpetuo, pero nunca una nivelacion, siquier fuese pasajera.

Otros acudirán á limitar el número de matrimonios, como si limitando la saucion social, se pudiese disminuir el ejercicio de las funciones naturales.

Los mas crueles acudirán al asesinato para es-  
terminar la poblacion escelente.

Pero nada de esto prevalecerá.

Se querrán fundar naciones, se fundarán ciudades, fansterios talleres nacionales, sociedades con carácter de universidad, se fundaria, si fuese posible, una asociacion de todos los hombres, todas las mujeres, todos los niños de la tierra. Inútil todo: el interes individual daría de ello buena cuenta.

¿Por qué? Por que no hay ley capaz de hacer á los individuos iguales por fuerzas, en talento, en aptitud, en gustos, en inclinaciones y en necesidades, y sin la igualdad no hay comunion posible.

Existen comunidades para fines determinados en el mundo, pero todas se basan en la igualdad verdadera ó aparente, ó en la proporcionalidad, que es una consecuencia, mejor dicho un aspecto de la igualdad misma.

Porque donde la igualdad no existe, la equidad no impera; donde ésta falta, la injusticia tiene natural asiento, y lo injusto puede existir, pero no puede prosperar.

La sociedad matrimonial es comunista en principio, y para que no se disuelva los legisladores se afanan en hacerla equitativa.

La sociedad comercial tiene carácter comunista, y las leyes la han basado en la proporcionalidad.

Los contratos, los pactos deben ser equitativos; la ley rechaza los que evidentemente no lo son y á que lo sean todos pueden aspirar, nada mas que aspirar los comunistas; y digo esto por que la aspiracion es indefinida y los hechos, por muchas y muy variadas razones, limitados.

La mujer, á quien tratamos con harta desconsideracion los españoles, no tiene jamparó niuguno en las prácticas comunistas; no es la santa madre á quien debemos y pagamos tesoros inapreciables, á los que frecuentemente debemos nuestra vida; no es la compañera que embellece nuestro descanso, alivia y comparte nuestras penas, infunde en nosotros el aliento de las empresas nobles y difíciles y combate y vence nuestra prostracion, cuida y conquista nuestra salud, se identifica con nosotros, es el alma del hogar y el rayo de luz de nuestra alma; no; entre los comunistas es un despreciable instrumento de placer.

Sensitiva, que cierra su cáliz á todo sentimiento de ternura, aterrorizada por los rozamientos de un trato brusco, grosero, sensual, y guarda como en escondido santuario el arma de amor que o tiene donde esparcir, se va reducida al vasallaje que denigra, á la servidumbre que envilece, á la esterilidad del espíritu y á una fecundidad que se transforma en odioso censo, cuando en vez de ser impuesta por el amor, lo es por la fuerza, por la ley y por la costumbre.

Aunque solo fuera por esto, el comunismo no podia prevalecer; la mas digna mitad del género humano lo rechaza. Bien lo han advertido los mismos comunistas y bien han querido compaginar la individualidad de la mujer con el comunismo de las cosas; pero es en vano preiender que los rios remonten hácia su origen ó que los astros recorran en sentido inverso su trayectoria; donde el hombre vive sin estímulo, la mujer le acompaña sin objeto, y donde no reside la esperanza, la mujer no tiene mision alguna del espíritu que llevar, y donde la mujer no ejercita el espíritu, no existe la mujer; de ella solo queda la sombra del varon y el varon ya no es hombre, sino un animal que se distingue poco de los irracionales. Los comunistas de la Moravia, por ejemplo, no

lo eran respecto de la mujer; pero el precepto de casar al jóven y á la jóven de mas edad, y si alguno rechazaba el matrimonio hacerle perder turno, colocarle a la cola de los que esperaban y obligarle así á no amar, sino cuando lo designara aquella especie de loteria, ¿podria ser síntoma de felicidad para los contrayentes? No; el comunismo es dardo asestado contra la dignidad, contra la dicha, contra la esperanza de la mujer y está condenado irremisiblemente.

Fuera de esto, cuando desarrolle los temas sucesivos probaré que es estéril por si mismo y por sus consecuencias.

Basta por hoy, para demostrar á los obreros que esas panaceas, esas *novelales*, esas *invenciones* con que los soliviantan, unos por craso error, otros por ciego fanatismo, algunos para que sirvan de pedestal á sus ubiciones, son ideas trasnochadas, escritas ya, puestas en práctica, y desechadas ya por inútiles; y sus autores son pura y sencillamente plagiarios de plagiarios de plagiarios.

Continuare.

Daniel Balaciari.

### Express de Paris.

(De nuestro servicio particular.)

Pasaron las carreras de caballos del *Grand Prix* de las que hablaba en mi última carta.

El sombrero de hongo ha sustituido al negro sombrero de copa alta. La gente que puede veranear prepara sus viajes y hé ahí las frivolidades que constituyen siempre las crónicas de este París, tan pronto como llegan los primeros dias de Junio.

No hay mas que ver los artículos de periódicos y las correspondencias de la capital francesa, que se escriben todos los años por esta época como si estuviesen esteorotipados, para convencerse de que siempre es lo mismo y viene de molde aquella célebre cita: *E finita la música*.

Y es verdad: la música se acabó, por lo menos la de los bailes y teatros, siendo sustituida por la de los ruseñores y el murmullo lejano de las olas del mar que parecen gritar llamándonos á su lado tan pronto como empieza el verano. Ya no habrá mas fiestas en la alta sociedad hasta el otoño próximo.

Las de este año han terminado con una boda que ha hecho aquí verdadero ruido y que en verdad constituye un acontecimiento digno de recordarse en estas cartas.

Me refiero á la de la señorita de Rosticheld, hija del célebre Crespo de estos tiempos, con Mauricio Ephrusi, boda que ha tenido intransitables por algunas horas el otro dia los alrededores de la sinagoga establecida en la calle de la Victoria. ¡Cuanto coche, cuanto lujo, cuanto esplendor á la puerta de la iglesia israelita! ¡Cuanto curiosos reunidos para contemplar todo aquello! Parecia el casamiento de dos reyes y lo era en efecto, por lo que á la fortuna de los contrayentes se refiere. Lo periódicos hacen largas descripciones estos dias de la hermosura de la novia, que resaltaba entre las asiáticas riquezas de su tocado de la prodigalidad del padre y de la generosidad del novio que han sido objeto de todas las conversaciones por espacio de una semana y motivo de grandes evidias.

Los que presecutaron el desfile de esta boda desde un balcon ó desde la acera de la calle, no olvidarán tan fácilmente aquella procesion, que masque realidad parecia la realizacion de un cuento de las mil y una noches.

Otro acontecimiento menos ruidoso, pero infinitamente mas importante. Los franceses han comprendido cuan dignos de ser imitados son paises como Sajonia Dinamarca, Holanda y otros donde no se encuentra un ciego que esté necesitado ni que tenga que recurrir á la limosna para poder vivir.

En Inglaterra (y este detalle es de una estadística oficial) se venden al año 1,800,000 pesetas de objetos fabricados por ciegos. En los Estados Unidos tambien se halla organizado el trabajo de los ciegos; pero hasta ahora en Francia, como alli en nuestra querida España, nada se habia hecho en obsequio de esos desdichados.

Hoy, como digo mas arriba, los franceses han comprendido la necesidad de pensar en la desdicha de esos infelices y el mal está subsanado.

La *Sociedad de talleres para ciegos* acaba de fundar, no un asilo sino una escuela que me atreveria á llamar de artes y oficios, donde acuden



los ciegos por la mañana, trabajan y almuerzan, marchándose por la noche á su casa á descansar como todos los demas obreros.

Ver trabajar á esos desgraciados, no diré que es un espectáculo agradable pero indudablemente encierra una conmovedora enseñanza. Los ojos de los obreros están en las lineas mas completas, pero sus dedos van y viene y se agitan sin cesar, como si vieran. Los ciegos se dedican á una multitud de trabajos mecánicos. Todo esto es prodigioso y, sin embargo, no se hace por milagros sino gracias á la iniciativa de algunas damas protectoras de la sociedad, que comprendiendo cuan eficaz es el aguijón de la curiosidad, ha señalado horas en que el público, por una módica cantidad puede visitar los talleres donde esos infelices trabajan, al mismo tiempo que con el precio de su entrada contribuyen al progreso de ese establecimiento humanitario al que cada día acuden mas infelices huyendo de la postulación y de la ociosidad en que hasta ahora se habia creído que era inevitable vivir al desgraciado que se halla privado del inapreciable don de la vista.

De teatros bien poco puedo decir hoy. Las clausuras suceden con extraordinaria rapidez y á estas fechas solo quedan abiertos algunos que otros, que no tardarán tampoco en cerrar sus puertas.

En la Opera cómica están terminando los ensayos de una obra nueva titulada *El retrato de Cervantes*, de la cual, empresa y actores se prometen grandes cosas.

En el teatro de las Naciones se prepara el estreno de la *Huérfana* de Genilhac, que probablemente se verificará el sábado.

En la Comedia francesa se reunirá uno de estos dias la junta directiva, para escuchar la lectura de una obra póstuma de Julio Amigou, con la cual, si sale bien de la prueba comenzará en aquel teatro clásico la temporada próxima.

A. Z.  
12 Junio 1883.

## Teatros.

La temporada dramática ha concluido.

Los teatros serios han terminado su misión no muy felizmente por cierto.

Todavía sobre las fachadas de los teatros se ven los anuncios de la última representación, á manera de lápidas mortuorias que recuerdan el nombre del que ya no existe.

Bajo ese postrer anuncio se encuentra, hoja á hoja, la historia y la biografía de la temporada de gracia de 1882 á 1883. Raspaudo con el dedo su primera portada, podríamos apreciar numéricamente los triunfos y las derrotas de tantos autores cuyos nombres han olvidado ya los mismos que les aplaudieron.

Cartel canta.

Quizá las obras que fueron mas celebradas en la noche de su estreno, por amigos y parientes, cuentan por todo epítalamo en gruesos caracteres de imprenta, un anuncio semejante á este:

«Por indisposición del primer galán, se suspende el drama estrenado anoche, poniéndose en su lugar *La vida es sueño*, en cuya obra tomará parte dicho primer galán ya restablecido de su indisposición.»

O este otro:

«Segunda y última representación, si el público lo permite, del escandalosa y furiosamente aplaudido drama en tres actos y en quintillas original del eminentísimo escritor señor Perez, titulado:

*La milicia por sí acaso.*»

¡Cuántas ilusiones muertas en esas fachadas, hoy frías y mudas, bajo la brocha del engrudo! Cuánto autor dramático, que, á pesar de sus sacrificios personales, no tuvo la vanidad de leer su nombre en esos carteles al dia siguiente del éxito!

Sobre todas estas cosas pasajeras quedan, como el río en medio de la mudar de la corriente, únicamente dos nombres.

¡Echegaray y Sellés!

Las esculturas de carne de este último, han abierto nuevas sentas al teatro español, que ya muchos presentían, pero que nadie hasta ahora habia realizado. Sellés es indudablemente el autor llamado á llevar á la escena el drama contemporáneo, drama en el cual han de hermanarse la verdad con el arte, reflejándose en el nuestras pasiones, nuestros vicios y nuestras virtudes si es que algo tenemos de estas últimas.

Hoy el literato ha de ser principalmente observador, sentir la realidad y trasladarla bellamente (en cuanto á la forma y manera de hacer) á sus producciones; la época de los presentimientos, de las genialidades y de las adivinaciones ha pasado para nunca mas volver.

Las dificultades crecen y los autores dramáticos menguan.

Tengamos fé en el porvenir.

Anúnciase la próxima apertura de los Jardines del Retiro, en cuyo teatro de verano actuará una compañía bufo lírica, bajo los auspicios de Juana Pastor.

Esta actriz de última fila, posee, al decir de gentes bien informadas, un capital de mas de treinta mil duros, con los cuales ha tomado en arriendo á Duacal los Jardines del Retiro.

Cualquier mortal con esa suma se reiría del mundo, pues bien, vean ustedes lo que son los contrastes, Juana Pastor se arruinará con mucho gusto con tal de que el mundo se ría de ella.

Anton.

## ¿Por qué estallan las calderas de vapor?

Esas terribles explosiones que determinan catástrofes sin cuento en las fábricas, no son debidas casi nunca á los aumentos progresivos de la presión, siempre que no falta agua en el tubo de nivel, es decir, que se encuentre á poca mas altura que la alcanza la por la llama y los humos directos del hogar.

El peligro en este caso sobreviene, si, pero sus efectos no son tan terribles. Veamos lo que sucede: no faltando el agua necesaria y añadiendo fuego, empieza á subir el manómetro; las válvulas de seguridad, calculadas para una presión menor, comienzan también á levantarse, silbando el vapor que se escapa por ellas; si hay placas fusibles, se funden, y así, desaloja el vapor sin ocurrir nada; pero si las válvulas están fuertemente acopladas y no hay placas fusibles, y, por lo tanto, el vapor no puede salir naturalmente, tampoco sobreviene la catástrofe sin que antes empiece la caldera á sudar agua por entre las juntas que la constituyen, hasta rajarse por una de estas juntas, sin que la explosión sea de mas consecuencias que el deterioro de la caldera y de la fábrica en que está empotrada.

Lo grave es que falte agua, pues, entonces, cuando ésta se halla sobre paredes incandescentes, se evapora de pronto toda su masa, abriéndose camino aun á través de las mayores resistencias, derribando edificios, y causando enormes desgracias. Este estado del agua, se conoce en física bajo el nombre de *estado esferoidal*.

## Calendario del agricultor.

Junio.

Comienza en muchas localidades la operación de la siega, despues de lo cual conviene dar al terreno una labor de arado, y si el clima lo consiente, sembrar en el rastrojo trigo serraceno ó judías.

En las huertas prosiguen las faenas del mes anterior, sembrándose diversas clases de guisantes, colifloras, brócolis, colinabos, coles tardías de verano y primerizas de invierno, zanahorias, achicorias, escarolas, lechugas, etc.

Se siembran igualmente, hinojo de Florencia, pepinos, cohombros y algunas variedades de judías.

Trasplántanse los apios, puerros, escarolas, esquejes de batatas y tubérculos de chufas, sembrados en Marzo y Abril; y lo mismo se ejecuta cada quince dias con las berzas y berongenas sembrados en los meses anteriores. Se recoge la semilla de acedera.

Se repite en los viveros la labor del terreno; en los olivares del año, si el tiempo es seco, se dá un riego.

En los viñedos de paisas frías se dá una tercera labor de bina, y se deslechugan las vides, haciéndolo con prudencia en las comarcas secas, y castigando bastante las plantas en las húmedas. Se azufran las vides que presenten síntomas de oidium, enfermedad que no suele declararse hasta fin de Mayo: el primer azufrado, si se efectúa á principios de mes, debe completarse con otro á últimos.

En jardineria, se recogen las cabezuelas de tulipanes, junquillos y otras plantas análogas; se plantan esquejes de vegetales crasos.

Deben tenerse frescos los corrales y establos, á fin de que no los invadan las moscas y molesten el ganado. Se ha de tener mucho cuidado, desde este mes en adelante, que el ganado vacuno y lanar no beba cuando esté acalorado, y que el agua sea pura y no estancada.

## Noticias é intereses

locales y regionales.

Ayer mañana llegaron á esta ciudad al mando del Comandante D. Juan Para dos compañías del segundo batallón del Regimiento infanteria de T. tuan núm. 47 y relevaron las des del de San Fernando que guarnecían esta plaza.

Las dos compañías que actualmente guarnecen la plaza de Albacete, pertenecan á esta guarnición y deberían incorporarse á la mayor brevedad.

Esta madrugada han salido las fuerzas relevadas de San Fernando para incorporarse al resto de regimiento.

Ha comenzado en la Casa de Moneda de Madrid la acuñación de piezas de á peseta.

¿A qué manos irán á parar...?

El dia 21, á las diez de la mañana se celebrará en el Ayuntamiento de Gandia, la primera subasta para el arriendo del alumbrado público, y el dia 24 la segunda subasta, de las dos en que se divide el acto. El tipo á la baja es de 5,390 pesetas.

La delegación de Hacienda de la provincia, pone en conocimiento del público, que se necesitan personas para comisionados plantones que se han de expedir á diferentes Ayuntamientos de los pueblos que no han remitido, como era de su deber, á la Administración de propiedades é impuestos, los expedientes de los medios porque han de satisfacer los cupos de consumos en el próximo año económico, cuyos comisionados disfrutarán la dieta de cuatro pesetas con mas las que correspondan por ida y vuelta.

En vista de las reclamaciones hechas por varios autores dramáticos, el ministro de la Gobernación ha recordado á los Gobernadores la observancia de las disposiciones sobre propiedad intelectual, y prevenidos que adopten las medidas oportunas para proteger el derecho de los autores ó editores de obras dramaticas, y prohiban su representación en todo sitio público, casinos, etcétera que no satisfagan en tiempo, y forma debidos los correspondientes derechos.

Ayer mañana falleció, víctima de la tuberculosis, nuestro malogrado amigo D. Molato Ferrí Jordá, de 23 años de edad. El joven Sr. Ferrí que era muy apreciado por sus bellísimas condiciones de carácter, era ademas un químico inteligente, habiéndose dedicado al estudio del ramo de tintoreria en los principales centros manufactureros de Cataluña, Francia y Alemania, desde edad temprana, con gran aprovechamiento, del que ha dado repetidas muestras en nuestra ciudad. Una prueba de la entereza de carácter de nuestro joven amigo y de su amor al trabajo, es, que no quiso auxilio alguno durante sus estudios, habiéndose ganado el sustento á la par que se instruía, llegando á desempeñar cargos de importancia en los establecimientos de Sabadell, Elheuf, etc, donde estuvo. Poseía varios títulos académicos entre ellos los de perito químico y mecánico.

Es una pérdida verdaderamente sensible para la industria alcoyana é irreparable para su familia, á la que acompañamos en su profundo dolor.

Son tan insuficientes para el excesivo número de viajeros que cruzan el camino de esta ciudad á Játiva, los tres coches diligencias que hacen el servicio diario entre uno y otro punto, que de continuo tenemos que registrar multas impuestas á alguna de las empresas por llevar mayor número de asientos en sus carruajes, de los que los reglamentos permiten.

A este propósito leemos en *Las Provincias* de ayer:

«Uno de los coches que hacen el servicio desde Játiva á Alcoy, ha sido denunciado por llevar mayor número de pasajeros que el reglamentario.»

Dentro de esta provincia se queja un periódico de que la carne cuesta á 1'75 y 2 pesetas kilógramo, ya sea de vaca ó carnero.

Ya quisiéramos nosotros pagarla como en Alicante y eso que la queja del colega es porque ha subido el precio de aquel artículo que antes se espedia á 1'50 pesetas.

Apesar de que hemos oido que va á establecerse en esta ciudad un gran despacho en competencia con los existentes.

Así sea.

La tormenta que descargó el martes en Villena, alcanzó también á Fuente la Higuera. La carta que da la noticia, dice, que el citado dia á la una de la tarde cayó tan terrible pedrisco en aquella comarca, que fué verdadero dia de luto para aquellos labradores.

Cita la carta entre otras las heredades de Mariaga y la del Angel que parecían hermosos jardines por la belleza y frondosidad de su vegetación, convertidas ahora en páramos á causa de la mucha piedra que en ellas cayó, destruyendo por completo las cosechas.

El corazón se constrieta, añade, al contemplar los viñedos, antes hermosos y ahora tronchados y destruidos, causando la misma pena los campos de cebada que estaban ya para segar, y de cuya semilla podrá recogerse muy poca, perdida casi por completo por el pedrisco.

Auteyer tarde al oscurecer, un niño que regresaba del trabajo, de una de las fábricas de las

inmediaciones, sufrió una caída que le ocasionó la rotura del brazo derecho por el primer tercio.

Fuó curado por el médico de turno, D. Francisco Gomez.

Parece, al decir de un colega, que en algunos departamentos ministeriales se ha nombrado un funcionario especial para que dé cuenta diaria de los artículos y sueltos que, relacionados con la administración pública, publican los periódicos de provincias.

Para esto será necesario que en dichos centros se reciban y conozcan dichos periódicos, y como es el nuestro uno de ellos, debemos declarar que hasta ahora no tenemos aviso de remitir ejemplar alguno á ningun centro oficial de Madrid.

¿Será que nos querrán adivinar los pensamientos á los periodistas de provincias?

Un periódico consigna el interés que obtendrá el capital empleado en papel del Estado, en el tiempo que trascorra hasta fin de año, y pone el siguiente ejemplo:

«Hallándose el cambio de la renta perpétua interior española al 4 por 100 al contado á 66'40 por 100, tiene de coste un título de la serie A, de 500 pesetas nominales: pesetas efectiva: 332 que producirán en los dias que media desde hoy hasta el 31 de Diciembre de este año, pesetas efectivas 17'14 representando respectivamente un 5'16 por 100 en seis meses, ó sea mas de un 40 por 100 anual, en esta forma:

Importa el cupón de 1º de Julio próximo, por las 500 pesetas 7'14; id. id., 1º de Octubre, 5; id. id., 1º de Enero, de 1884,5.

En suma, pesetas 17'14.»

Despues de leer las líneas que anteceden á nadie extrañará que en España se identiquen tan pocos capitales á la industria y á empresas de interés para el pais. Hay aquí demasiados *tenedores* y faltan *cucharas* para que todos coman.

Es una curiosidad científica verdaderamente notable y digna de ser vista, el pequeño ferrocarril eléctrico que se ha establecido en la tienda de tejidos de D. Venancio Riera. Una elegante vía circunda una gran parte del establecimiento y por ella recorre por sí sola y al parecer sin agente impulsor alguno, una bonita locomotora de forma ordinaria, que arrastra un furgon y una plataforma cargada de pequeños fardos. El pequeño tren manobra á voluntad como si fuera un tren de veras, recorriendo el camino adelante ó atras con perfecta limpieza y notable precision.

El oculto motor de todo el mecanismo son dos poderosas pilas eléctricas que comunican el fluido por dos alambres á la vía, y de esta se comunica á una potente bobina, que lleva en su parte media inferior la locomotora.

El ingenioso y bonito mecanismo, ha sido ideado y construido por el inteligente relojero de esta ciudad D. Vicente Garcia, el cual ha empleado una gran dosis de perseverancia y de trabajo en la resolución del problema que se propuso, habiéndolo conseguido con el éxito mas lisonjero por lo que le felicitamos.

Ahora estudia el Sr. Garcia la manera de introducir en el mecanismo un silbato automático de construir una Estacion cuyos empleados se muevan también automáticamente por medio de la electricidad.

Ha sido destinado al regimiento de infanteria de T. tuan n.º 47, de guarnición en esta provincia, el alférez D. Cayetano Baurelle.

En la propuesta de colocaciones de señoras efes y oficiales del arma de infanteria del presente mes, han sido destinados al batallón de depósito de Dénia n.º 34, el teniente coronel don Pedro Gonzalo y Hernando y el comandante don Juan Ramos.

Auteanoche amenizó la velada en el paseo de la Gloriet, la banda de la música Novísima.

La concurrencia que asistió á dicho paseo no era muy numerosa, sin duda á causa de ignorarse la circunstancia referida, por no haberlo declarado los promovedores de las veladas hasta última hora del mismo dia, razon por la cual tampoco pudimos nosotros anunciarlo.

Segun noticias, todos los jueves continuarán las veladas por la misma música.

El domingo se verificará en la ermita de San Roque la solemne funcion que todos los años se celebra á expensas de la familia Aracil.

Por la mañana á las 6 se celebrará misa con sermón, que predicará el ilustrado y elocuente orador, cura de Sta. Maria, Dr. D. Jaime Pajarón.

Hoy al amanecer, al medio dia y á las oraciones habrá disparo de morteretas, efectuándose lo mismo mañana á las mismas horas.

Esta noche á las oraciones será conducida á la iglesia de S. Agustin la imagen de S. Francisco de Paula, para la fiesta que se ha de celebrar ma



fiara en dicha iglesia á espensas de una distinguida familia. Por la mañana habrá comunión general. A las 10 se celebrará la misa principal á toda orquesta, predicando D. Manuel Llanes Montull, y por la tarde, solemn reserva.

## Correspondencias

Carta de Madrid.

Madrid 14 Junio 1883.

Vivimos en el mejor de los mundos. Como yo hay asuntos importantes de que ocuparse, el Congreso de los diputados se ha reunido esta tarde para entretenerse en discutir la conveniencia de que los diputados viajen por cuenta del Estado.

Ni la negativa del presidente de la Cámara primero, ni la opinión manifiesta del Sr. Sagasta, ni los consejos de los hombres políticos de mas talla han podido contener móviles egoístas de los firmantes de la proposición. No todos, por supuesto, porque algunos de ellos la habian firmado en la creencia de que la petición no iba mas allá que á pedir pasaje gratis para ir á su respectivo distrito; pero al ver que se trataba de votarse la libre circulacion por todas las lineas, proposición mas propia de negociantes y comisionistas de comercio, que de representantes del pais que quieren mantener la estimacion de sus electores y que no les reprochen que utilizan su alta representacion para sus particulares intereses, háanse arrepentido y abstenido unos ó votado otros en contra.

Antes de congregarse en sesion secreta, se habian promovido vivos diálogos en los corros sobre la tal proposición, oyéndose frases bastantes duras para los móviles que habian movido á sus firmantes: quien decia que detras de ella, si se concedia, vendrá la petición de dietas, lo que implicaría un capítulo de cierto paso para el preapuesto; quien que ya no les faltaba mas que pedir artículos de restaurant gratis, con el obligado café y copa, con sus tabacos. El Sr. Romero Robledo decia en un corro. «Estas cortes van á dejar atrás en sus egoísmos á las feriales del 73.» Oido lo cual por el Sr. Carvajal, dijo, «Perdone V, siempre resultaran aquellas mucho menos... egoístas; porque entonces eran otras las circunstancias y los diputados se velan con frecuencia obligados a salir para sus distritos en servicio del gobierno: y la concesion no pasó de otorgarles pase para su distrito. Y aun así, añadió, fueron no pocos los abusos.

Cuando yo oí esto se estaba votando la proposición y se veia muy dudoso el resultado; oponiéndose á ella los mas independientes: pero oigo de ir que 73 contra 70, es decir, tres votos de mayoría la han hecho triunfar y lo siento por ellos que algo padecerán ante la opinión.

El directorio de la izquierda reunido esta tarde durante tres horas, ha discutido ámplia y calorosamente su actitud dichosa actitud! y su conducta futura. Como siempre, han acordado guerra sin cuartel al gobierno, comenzando por los presupuestos que combatirá el Sr. Balaguer.

Y resultará lo de siempre, acordar que sí y ha cer lo contrario.

El consejo de Estado en pleno ha confirmado el parecer del fiscal Supremo Sr. Caplepon, de que

se entienda que ha renunciado el Sr. Manresa el cargo de magistrado de aquel alto tribunal al aceptar el sindicato de la sociedad en quiebra La Peninsular.

El gobernador de Málaga Sr. Baró ha dimitido su cargo en vista de la R. O. que publicó anteayer la Gaceta revocando la disposicion de aquella autoridad, contraria á la ley anulando el sorteo verificado por el ayuntamiento de aquella capital para la renovacion parcial de concejales que prescribe la ley municipal.

Parece que se le admitirá la dimision al ex-director de La Crónica de Cataluña.

Entre el Sr. Márto y el Consejo ha habido esta tarde una animada conversacion respecto á las denuncias que han sido objeto El Globo y el Liberal y quizás lo sea tambien á estas horas La Broma. El Sr. Márto recordaba al Sr. Sagasta el artículo del Código penal que se refiere á la calumnia y obliga al acusado de cometerla á esplicar sus palabras. Cree dicho juriscónsul y no ha combatido su opinion el presidente del Consejo, que llevando la cuestion á los tribunales de justicia todos hubieran ganado y no se tacharía al gobierno de aplicar las leyes conservadoras de as que tantas pestes han dicho los gobernantes.

Se ha nombrado ya la nueva ponencia para dictaminar el expediente arrocero. Se ha confiado este encargo á los Sres. Ruiz de Velasco, Ezeiza, Enriquez, Pascual y Montoya.

Estos señores se reunirán el lunes para acordar las bases del dictamen. Ya ha dicho por teléfono que su espíritu será mas amplio que el que informaban los Sres. Nicolau y Pallarés.

Es casi seguro que la resolucio no se conocerá hasta la otra legislatura.

## Avisos de corporaciones.

Sociedad cooperativa «El Trabajo».

El Consejo de Administración de la Sociedad «El Trabajo» convoca á todos los señores accionistas á la Junta general extraordinaria, que tendrá lugar en el local de la Sociedad, el día 24 del actual, á las cuatro y media de la tarde, para presentar el resultado del inventario practicado en esta fecha y proponer algunas reformas en el almacen.

Alcoy 16 Junio 1883.

V.º B.º  
El Presidente,  
Gisbert.

El Secretario,  
Tomas P. Talens.

## Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—San Aureliano ob. y Santa Lutzgarda virgen.

SANTO DE MAÑANA.—San Manuel y Compañeros mártires.

Iglesia del Sto. Sepulcro.—En punto de las seis se celebrará misa en el altar de los Sagrados corazones, durante la cual se tocará el armonio. Por la tarde á la hora de costumbre se descurirá á S. D. M., se rezará el Rosario, seguirá la lectura letrillas y reserva cantadas por los religiosos.

## Seccion mercantil.

Alcoy 16 Junio 1883  
CAMBIOS.

Plazas.	Dinero.	Plazas.	Dinero.
Alicante	1/2	Logroño	3/4
Albacete	1	Lugo	3/4
Almería	3/4	Madrid	5/8
Avila	1 3/4	Málaga	7/8
Badajoz	7/8	Múrcia	3/4
Barcelona	1/2	Motril	1
Bilbao	3/4	Orense	1
Búrgos	1	Oviedo	3/4
Béjar	1	Palencia	3/4
Cáceres	1	Pelma	7/8
Cádiz	7/8	Pamplona	7/8
Castellón	7/8	Pontevedra	3/4
Cartagena	3/4	Reus	1
Riudad-Real	1 1/8	Salamanca	3/4
Córdoba	3/4	Santander	3/4
Coruña	7/8	S. Sebastian	3/4
Cuenca	1	Segovia	3/8
Ferrol	1 1/8	Sevilla	3/4
Granada	1	Santiago	3/4
Gijón	1	Tarragona	3/4
Huelva	3/4	Toledo	1
Jaén	3/4	Valencia	1/2
Jerez	1	Valladolid	3/4
León	3/4	Vitoria	3/4
Lérida	3/4	Vigo	5/8
Linares	7/8	Zamora	1 1/4
Lorca	3/4	Zaragoza	1

## ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS»

Paris, 14.

Se cree que en breve podrán comenzar los trabajos para la apertura de un nuevo canal en el Istmo de Suez paralelo al existente.

Para el año próximo, á fin de poder aprovechar la noche para el tráfico del canal, se alumbrará este por medio de la luz eléctrica.

Los periódicos de Nantes hacen una horrosa descripción del incendio que ocurrió anteayer en aquella ciudad, pereciendo abrasada tres personas, entre ellas un niño de cuatro años.

La prensa alemana publica el texto del tratado de comercio entre Alemania y Madagascar, en virtud del cual se conceden mutuamente el trato de nacion mas favorecida.

En Bruselas ha habido demostraciones públicas en las inmediaciones de las Camaras para protestar contra el aumento de los impuestos sobre las bebidas alcoholicas.

Paris, 14.

El gobierno ha procurado aplazar la interpelacion sobre los asuntos del Tonkin, esperando el resultado de las negociaciones con el emperador de Annam, quien parece dispuesto, segun los partes recibidas ayer, á una solucion pacífica.

Del proceder de este dependerá el del gobierno.

Cuando se sepa definitivamente á qué atenerse sobre el particular, la Cámara podrá discutir cuál es la política preferible á los intereses franceses: la de expansion colonial, la de abstencion ó la del «statu quo».

Los individuos intransigentes de la izquierda se muestran ardientes partidarios de la segunda, fundándose en que una expedicion, por buenos resultados que dé, será de funestas consecuencias para la Hacienda y para la popularidad de la república.

La amnistia que se trata de dar á los anar-

quistas que sufren condena, es vivamente combatida por muchos diputados republicanos y particularmente los que representan los grandes centros industriales, fundándose en que no ha cesado en estos la agitación socialista, y que la amnistia contribuirá á alentarla.

(AGENCIA MENCHETA).

Madrid 15 Junio (4 15 tarde)

Ha tenido lugar ante el tribunal especial de Imprenta la vista á puerta cerrada de la denuncia contra «El Globo». El fiscal, en un breve discurso, ha pedido cuarenta días de suspension para el colega, tendiendo á demostrar en su peroracion que el artículo «Los relojes de una sultana» es una compilacion de las habillitas del vulgo que estos días han circulado y que perjudican y menoscaban el buen nombre de los altos poderes del Estado.

«El Globo» ha renunciado á la defensa.

Madrid 15 Junio (4 30 tarde)

El periódico «El Globo» entablará recurso de casacion contra la sentencia, caso de ser condenado en la denuncia de que ha sido objeto.

Ha sido puesto hoy en capilla en la cárcel de Tarragona donde se halla el famoso bandido Pancha-Ampla.

Hay gran escasez de noticia políticas. La «Gaceta» de esta mañana no publica disposicion alguna de relevante interés.

## Hierro-Quesada.

Unico reconstituyente para combatir todas las afecciones ocasionadas por debilidad y pobreza de sangre.

En un minucioso análisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrado que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todos los demás.

Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja.

Frasco en cuenta-gotas, 8 rs. Dura dos meses, Farmacia del Dr. Quesada, plaza de la Merced, número 7, y en todas las de Alcoy.

## Venta.

Se venden dos telares mecánicos alemanes á medio uso, propios para la fabricacion de paños. Estos telares se hallan trabajando en la fabrica de los Sres. D. José Serra y Compañía.

Para precios y condiciones dirigirse á la calle de San Cristóbal número 23. Alcoy.

## Cortinas-persianas.

En el acceditado taller de la calle de Santo Tomás núm. 1, se confeccionan toda clase de cortinas-persianas, montadas con sus correspondientes galerías si lo desean los consumidores, á precios reducidos.

Los colores son á gusto del parroquiano. Santo Tomás, 1.

## Venta.

Se vende una hermosa estanteria en buen uso. Se dará barata. Para tratar dirigirse á Joaquin Laliga, Café. Plaza S. Agustín.

## Muebles.

En la calle de Sta. Elena n.º 18 1.º Se vende un juego de sala de nogal y reps, compuesto de un sofá, dos sillones, sei sillas y una mesa consola.

Impta. de EL SERPIS calle del Mercado 41 y 43

FOLLETIN DE «EL SERPIS.»

# REFORMA

DE LAS

## DISPOSICIONES

de las

# ORDENANZAS MUNICIPALES

referentes á edificaciones, aprobada por el Ayuntamiento de esta Ciudad en sesion de 19 de Junio de 1882, y por el Ilmo. Sr. Gobernador civil de la provincia en 24 de Abril de 1883.

Desde la suspension de la misma, ordeuara á su dueño que concluya la fachada, y si se resistiese á verificarlo, por cualquier causa que sea, mientras una providencia judicial no se lo impida, mandará verificarlo de oficio con cargo al valor del solar y edificio y por los mismos trámites señalados en el artículo 190.

218.

Dentro de los ocho dias inmediatos á la conclusion de cualquiera de las obras que requieran permiso, el dueño de ella lo comunicará por escrito á la Autoridad municipal.

219.

En vista de la comunicacion de que habla el artículo anterior, la Autoridad municipal dispondrá se gire una visita en la forma que determina el artículo 160 al objeto en el mismo indicado.

220.

Al dar cuenta el facultativo ó comision que practique la visita de que trata el artículo anterior del resultado de la misma expresará:

1.º Si el propietario se ha sujetado á las condiciones del permiso.

2.º Si en la construccion se ha conformado con lo prescrito en las presentes Ordenanzas.

3.º Si ha cumplido con las obligaciones que debia llevar despues de concluida la obra.

Además fijará el plazo que en su concepto deba transcurrir para que pueda habitar la casa ó piso que se hubiese construido ó habitado, cuyo plazo no exceda de un mes en verano y de dos en invierno.

221.

En vista del dictamen del Arquitecto ó comision visitadora, la Autoridad municipal fijará el plazo dentro del cual no será permitido habitar la casa ó piso.

222.

De la relacion y dictamen de que trata el artículo anterior ó otra resolucio que tome la autoridad municipal, se dará copia certificada al dueño de la casa.

223.

Si se hubiere faltado á las condiciones del permiso, ó á lo prevenido en estas Ordenanzas, y debiera desaparecer en todo ó en parte la obra á tenor de lo prescrito por el artículo 157, se intimará al dueño que lo verifique, y no cumpliendo dentro del tercero dia, se verificará á costa de mismo por el Sr. Arquitecto municipal, haciéndose efectivo el pago por los medios y tramites que señala el artículo 180.

224.

Dentro de las 48 horas inmediatas á la conclusion de la obra, se sacarán los materiales que

resten y en el mismo término, se quitarán los andamios y barreras que no hubiesen debido desaparecer anteriormente por innecesarios; y se pondrá el piso de la calle ó plaza, si antes no lo hubiesen permitido las necesidades ó operaciones de la construccion.

## CAPITULO 7.º

Del empedrado público y aceras.

225.

Los propietarios de edificios ó de terrenos colindantes con las vías públicas de la poblacion, tienen obligacion de costear las aceras en todo el frente de su propiedad y en una latitud de 835 milímetros.

En aquellas calles, que por su disposicion, el Ayuntamiento crea no ser conveniente la colocacion de aceras los dueños de casas quedan obligados á costear el empedrado en toda la longitud de sus fachadas con una latitud tambien de 835 milímetros. El pago de este coste de empedrado por el dueño de una casa no le exime de la colocacion de acera con la latitud indicada cuando el Ayuntamiento así lo acuerde.

Las antedichas obligaciones son extensivas á la administracion en sus diversos ramos, respecto de los edificios de su pertenencia.

226.

Una vez establecidas las aceras en las vías públicas, su entretenimiento, conservacion y reparacion se sufragará por cuenta del presupuesto municipal.

De iguales fondos se sufragará el mayor coste

de las aceras, por el exceso de ancho que resulte cuando el Ayuntamiento disponga su colocacion en una latitud mayor que la determinada en el anterior artículo.

227.

Caso de inobservancia de las distinciones anteriores podrá ser multados los infractores y colocadas las aceras de oficio y á sus costas con derecho á hacer efectivos los desembolsos ocasionados por la via de apremio y en la forma que de termina el artículo 190.

228.

Las lozas ó moletas existentes en las calles y aceras y que vienen á cubrir las acequias de riego, las cuales se utilizan por los regantes para dirigir las aguas, serán repuestas por los mismos ó por la junta de riego respectiva, tan luego se le ordene por la Autoridad municipal.

Si transcurridas 48 horas no se hubiese cumplido la orden se procederá á la reparacion de oficio á costa de quien venga obligado.

## CAPITULO 8.º

Chimeneas.

229.

Queda absolutamente prohibido en toda clase de edificaciones chimeneas, fuentes, desagüe y en general el establecimiento de toda clase de servicios de manera que puedan perjudicar las paredes medianeras y divisoras ó molestar á los vecinos de las casas contiguas.

230.

Se prohibe sacar los humos de las chimeneas



**LEONARDO PEREZ,**  
Corredor de lanas y trapos. Sangre 13, Valencia. Se encarga de compras y ventas y de remitirlas á los puntos que se deseen por una corta comision.

**CASA DE CONSIGNACIONES Y COMISIONISTA DE LANAS. CASTO BENAVIDES,** Calatayud.

**ISIDRO GARCIA**  
Papeleria y casa de comision. Almeria, papeleria del Alcoyano.

**JOSÉ GARCIA SEMPERE**  
Compras de lanas á comision, Estremenas, manchegas y andaluzas. Se dan detalles y precios á quien los desee. Cabeza del Buey, Badajoz.



Se reciben en este periódico, esquelas para funerales, aniversarios y rezo, hasta las ocho de la noche para la primera y cuarta plana y hasta las nueve y media para la tercera.

**BELDA HERMANOS**  
Despacho: Sta. Elena, 12.  
Fábrica en tegidos de yute para embalaje y saquero.

2 rs.  
24 «  
40 » respectivamente.

**AGUILO Y PEREA**  
DENTISTAS.  
S. Nicolas, 54.  
En dicho gabinete se ha recibido un gran surtido de elixires, cajas de polvos y cepillos para la limpieza y conservacion de la dentadura.

**LA MODA ELEGANTE**  
ILUSTRADA,  
PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS,  
Fundado en 1841.

Publica en todos los números artísticos figurines iluminados, representando las últimas modas de Paris; multitud de grabados con modelos de trajes, abrigos, manteletas, y en general, de toda clase de confecciones y prendas de vestir para señoras, señoritas y niños; grandes hojas de patrones, trazados en tamaño natural; selectas piezas de música moderna: dibujos para trabajos á la aguja, crochet, encajes, bordados, tapicerías, muebles de lujo, etc., etc.

Entre todas las publicaciones que existen en Europa dedicadas á las señoras, ninguna como *La Moda Elegante Ilustrada* responde á la vez al gusto y á las necesidades de la dama de distincion y de la madre de familia, cualquiera que sea su posicion social. *La Moda Elegante Ilustrada* por lo mismo que es el mas completo de los periódicos de su clase, es la guia práctica de las señoras todas, á las que presta constantes servicios, permitiéndoles realizar importantes economías al enseñarlas á confeccionar por sí mismas sus vestidos y los de sus hijos, y á organizar la instalacion domestica. Su parte literaria es siempre moral y atractiva. Cada uno de sus números contiene: Descripciones exactas de los dibujos, figurines y patrones; Novelas, Poesias, Variedades, Cronicas de Teatros y Salones ó Revistas de Modas, hechas por Redactoras especiales que la Empresa sostiene en Madrid y en Paris; Correspondencia particular, resolviendo las consultas de las suscriptoras; Geográficos, Saltos del caballo, etc.

*La Moda Elegante Ilustrada* aparece los dias 6, 14, 22 y 30 de cada mes haciéndose de ella cuatro ediciones, cuyos precios varían entre 40 pesetas al año y 4 pesetas 25 céntimos el trimestre, lo que hace accesibles sus ventajas á todas las fortunas. Para más detalles, pídase el prospecto y un número de muestra gratis, á la Administracion de *La Moda Elegante Ilustrada*, Carretas, 12, principal, Madrid.

**HOMERIANA**

Planta recién descubierta y recogida en Siberia. Preparada como té, constituye, segun la opinion de médicos eminentes, un remedio de una eficacia pasmosa en los casos de tisis, (pulmonia tuberculosa crónica), y enfermedades crónicas del cuello. El número 7 del mes de Octubre de 1882, del *Boletín médico del imperio*, dedica á esta planta un largo artículo acerca de su accion y los resultados milagrosos obtenidos en los establecimientos sanitarios del Estado. El médico jefe de todos los Hospitales de Odesa, señor Consejero privado Doctor Dalles, entre otros, certifica que en 74 casos de tisis sometidos al tratamiento con esta planta bajo su direccion y asistido por los señores médicos Latiri y Wdowikowski, 33 enfermos fueron radicalmente restablecidos en dos meses, 27 experimentaron mejora notable y sólo 14 se quedaron en un estado dudoso. El Sr. Doctor Cohn, Consejero sanitario en Stettin y otras autoridades médicas se expresan de una manera idéntica, haciendo constar los felices resultados obtenidos.

El señor Homero, por el mérito de haber importado esta planta que lleva su nombre, ha ya recibido de la Sociedad Real de las Ciencias «Benemérito» en Palermo, una medalla de oro de 1.ª clase, y de la Sociedad Filantrópica de Liorna, el título de miembro honorario. Para Francia, la venta de esta planta preparada en forma de té, y dividida en dosis para 2 dias, está confiada á la farmacia A. Oberlin, 17 place Cadet, Paris.

**LA PERLA BAZAR Y TIENDA**  
DE LAMPISTERIA Y FERRETERIA

**DE JOSÉ MARTINEZ MIRO**  
calle del Mercado, 18  
Loza de las principales fábricas del pais y estrangeras.

Depósito de petróleo refinado.  
Copas cristal, desde 1 real hasta 10 rs.—Vasos cristal, desde 1 hasta 12.—Botellas cristal, desde 1 hasta 40.—Vinogeras cristal completas, desde 10 á 60.—Id. id. sueltas, de 8 á 30.—Fruteros cristal, de un piso, de 8 á 60.—Id. de tres pisos, de 60 á 120.—Id. de 4 pisos de 60 á 140.—Que-seras cristal, desde 20 á 80.—Candeleros id. de 12 á 60 rs.—Floreros cristal, de 14 á 100.—Quinqués sobre-mesa, de 10 á 100 rs.—Quinqués colgantes, de 18 á 120 rs.—Vajillas completas de doce cubiertos.—Ollas hierro colado y ellas porcelana de todas clases, desde 8 á 100 rs.—Cacerolas porcelana y de hierro colado de todas clases, de 10 á 100.—Chocolateras de hierro y porcelana, de 16 á 30 rs.—Tubos plomo á 30 rs arroba.—Cubos hierro batido, desde 6 hasta 16.—Platos de la Cartuja de Sevilla con estampado de todos colores.—Maletas de fuelle, desde 80 hasta 100 rs.—maletas con contreras metal blanco, desde 100 á 140.—Hules y gutaperchas de todas clases.—Básculas desde 5 kilos hasta 15.—Grifos desde 5 rs. hasta 60 rs.—Juegos de pesas por kilos; de piedr.—Copas sueltas.

**ULTRAMARINOS Y COMESTIBLES**  
Santo Tomás, 3.

El dueño de este Establecimiento ofrece á sus numerosos parroquianos y al público en general los artículos siguientes:  
**Granos y Legumbres,** Arroz, Habichuelas, Edros, Trigo, Maiz, Alazor, Linaza, Cañamones y Al-piste.  
**Garbanzos,** Del Saucó, Castilla y del terreno. **Sobreasadas.** De Tárben y Mallorquinas.  
**Salchichon.** De Lion, Candelario y de la tan acreditada fábrica de Torra y San de Vich.  
**Legítimos de Candelario,** Embuchados, Morcillas y Chorizos.  
**Manteca.** Legítima de Flandes, Jamones.  
**Quesos.** Gruyer, Plato Rochefort y de Bola, **Conservas,** Pimientos, Tomates, Peras, Melocotones, Alberchigos, Ciruelas, Perdices, Langostines, Merluza, Atun, Bonitol, Anguila, Sardina y demás.  
**Dátiles de Berberia y Bajalato.**  
**Chocolate,** Té, Café, Canela, Pimienta negra y encarnada, Azafran, Clavos y demas especias **Macarrones,** Fideos Tapioca, Sagou, Sopa Juliana y demás.  
**Cintas,** Fósforos Amortos, Bujias esteáricas, transparentes y de todas clases.  
**Aceitunas sevillanas,** Manzanilla, Reina y Reina Padron.  
**Almidon,** Azúcar de todas clases, Cacahuet, Altramuces,  
**Hilo Bramante,** Alpargatas, Cola, Aceite, Petróleo, Cal hidráulica ó cemento, Portland, Guano S. Gobain, Sacos, etc. etc.

**VINOS Y LICORES**  
Champagne, Manzanilla, Jerez Málaga seco, Lágrima, Ron de Jamaica, Aguardiente del Gorrion, Flor de anis, Aguardiente es-archado, Chartreuse, Cognac, Ginebra, Cerveza y otros muchos.  
NOTA. Todos los géneros de esta casa se recomiendan por sí solo, por su buena clase y legitimidad, de lo cual responde su dueño.

**MANUEL SEGURA**  
SANTO TOMAS 3.

**ALMACÉN DE PETROLEO**  
al por mayor y menor  
Francisco Giner Martí,  
S. Miguel 40, esquina á la calle Mayor,

**ALMACÉN DE PETROLEO**  
Venta al pormayor y menor  
Antonio Moya Reig  
SAN BLAS 5.

**Guia del comprador en Alcoy**

Anuncios recomendados.  
**Arroz, Legumbres, Guano, Cal hidráulica, petróleo y otros.** Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)  
**Vinuel Segura, Sto. Tomás 3.**  
**Cafés y fondas**  
C. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.  
**Ferretarias.** D. Eduardo Fiol, Mercado, 2  
**Drogueria, paqueteria, ultramarinos y coloniales.** Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cerde.)  
**Farmacias.** D. Santiago Monllor, s. Nicolas, 1  
**Lampisteria.** D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.)  
**Loza y cristal.**  
Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)  
**La Valenciana.** PRIMITIVA FUNERARIA. D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.  
**Relojeria y depósito de máquinas Singer**  
D. Vicente Garcia, s. Nicolas, 3.  
**Sastrerías.** D. Francisco Llopis, calle Mayor núm. 4.  
**Zapatería.** D. Francisco Balis, s. Lorenzo

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las líneas.

**LICOR BREA**  
O ALQUITRAN MÚNERA.  
Tos, catarrros pulmonares, catarros respiratorios, herpes escarlatinos y demás enfermedades, píel orina, vomitismo, debilidad general, primer remedio de la sangre.  
Nota.—El 48 Abril 1878, hallándose en Barcelona Mr. Guyot de Paris, le invitamos por la prensa periódica á someter su licor con el título al año Académico de Barcelona y Paris y no aceptó.—8 rs. frasco.—marca registrada.  
**Estomacal Múnera.**  
Contra todas las enfermedades del estómago.—50 rs. caja.  
**PILDORAS MARAVILLOSAS MÚNERA.**  
Purgante depurativo vegetal, 2 rs. caja.  
En todas las farmacias. MÚNERA HERMANOS, Escudellers, 22, Barcelona.

**Garpinteria, ebanisteria. gran fabrica de mesas de billar y muebles de todas clases**

DE **CAMILO LAORGA**  
Ebanista de S. M.

Premiado en cuantas exposiciones ha tomado parte en la última verificada en Paris, y por varias Corporaciones, Científicas; Miembro de la Academia Nacional, Agrícola, Manufacturera y Comercial de Paris.  
En este vasto establecimiento hay para la venta, incueta mesas de billar de diferentes clases y tamaños, y un variado surtido en sillerías y toda clase de muebles de ebanisteria y tapicería á precios sumamente económicos, advirtiéndole que la clase y confeccion y compiten con los mejores del Extranjero.  
Calle de las Peñuelas, 26.—Madrid.

**Hay para alquilar.**  
Un espacioso local donde pueden instalarse hasta diez y seis telares en la calle de San Miguel núm. 38. Para tratar, en la misma casa.

**CORTINAS-PERSIANAS**  
En la calle de San Blas, núm. 11, se trabajan y componen toda clase de cortinas-persianas á precios muy económicos.  
Esquina.—San Blas, núm. 11.—Esquina.

**GYMNASIO HIGIÉNICO ALCOYANO**  
bajo la inspeccion facultativa  
**D. ISIDRO SALAZAR**  
y dirigido por  
**DON ENRIQUE BRAVO**  
Horas de clase y precios.  
Niños de 6 y media á 9 de la noche 5 pesetas.  
Reservado para señoras y niñas 11 á 12 mañana.  
Niños, de 5 á 6 y media tarde 5 id.  
Calle de Santa Teresa, (Cigarrera),

**GARBANZOS** BUENA CLASE  
á 50 reales arroba valenciana ID. SUPERIORES, á 84 reales id. Se espenden en la Drogueria del Moro Mercado 2.

**¡¡ MARALLOSO DESCUBRIMIENTO !!**  
No mas hoyos ni manchas de la viruela.

**OBLITERATOR DE LEON Y C. (ESPECIALISTAS)**  
Quita todas las manchas y hoyos de la viruela.  
El inventor del Obliterador ha obtenido varias Medallas y Diplomas de honor; ha sido nombrado Perfumista de varias casas reales y ha recibido toda clase de autorizaciones de la facultad de Medicina.  
El Obliterador de Leon y Compañia quita todas las manchas y huellas que haya dejado la viruela aun en los casos mas graves.

**¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas!**  
El empleo del «Obliterador» de Leon y Compañia es muy sencillo; por medio de una esponja el *Especifico* de Leon y C. se aplica al rostro tres ó cuatro veces por dia durante diez minutos, y las huellas de la viruela, por graves que sean, desaparecen gradualmente.

**¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas!**  
El empleo del «Obliterador» es fácil, seguro y sin ningun inconveniente. El inventor ha obtenido certificados del Dr. Pierre y del Dr. Seboll afirmando que el «Obliterador» de Leon y C. no contiene nada que pueda perjudicar á la salud.

**¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas!**  
El «Obliterador» de Leon y C. se vende en frascos á los precios siguientes: Francos 1.85; 3.75; 6.85; 10; 13.15 y 26.25 el frasco, y cada frasco lleva el sello de Leon y C.

**Depósito central**  
**CASA LEON Y C.ª**  
PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA.  
51. Tottenham Court Road, Londres  
LEON Y C.ª---DEPILATOR.

El «Depilator» de Leon y C.ª es el único remedio seguro y eficaz para quitar en pocos minutos, todos los cabellos superfluos ó que afean cualquiera parte del cuerpo, sin producir dolor alguno ni sensacion desagradable. Se mezcla en un platillo ó taza una pequeña porcion del «Depilator» con un poco de agua fria, se frota la parte que se quiere quitar el cabello con la pasta así preparada y se deja secar durante uno ó dos minutos. Una vez practicada esa operacion los cabellos habrán desaparecido completamente y para siempre.  
El «Depilator» de Leon y C.ª se vende en paquetes al precio de 1.25; 1.85, 3.75; 4.40 y 6.85 francos.

**DEPOSITO CENTRAL = CASA LEON Y C.ª**  
PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA,  
51. TOTTENHAM COURT ROAD, LONDRES. W.  
Dirigir los pedidos hasta nueva disposicion á la casa misma de Leon y C.ª 51 Tottenham Court Road, London, acompañándoles de su importe en sellos de correo ó en letras á vista sobre Londres ó Paris. No se ejecutan pedidos inferiores á 40 pesetas. Los que excedan de 25 pesetas se envían franco de transporte y de embalaje.  
NOTA. La casa Leon y C.ª está dispuesta á tratar con una casa de la ciudad que le ofrezca toda seguridad y garantia para la representacion y comision de sus especialidades. Se reciben las demandas hasta el 15 de Junio.